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STUDENTENSCHAFT   
JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT GIESSEN 

KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS 
 

S T U D I E R E N D E N P A R L A M E N T 
 
 
Protokoll der 4. Sitzung des 48. Parlaments der Studierendenschaft vom 18. August 2009 
 
 
Vorgeschlagene Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung 
4. Mitteilungen des Präsidiums 
5. Wahlen zum Allgemeinen Studierendenausschuss (Finanzreferat) 
6. Wahl des Wahlausschusses 
7. Nachwahl zum Ältestenrat 
8. Anträge 
9. Mitteilungen studentischer Amtsträgerinnen und Amtsträger 
10. Fragen an studentische Amtsträgerinnen und Amtsträger 
11. Sonstiges 
 
 
  
Beginn: 20:30 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 
Brennpunkt Uni Alexander Vasil, Anna Bühne, Gitta Gamal, Zlatko 

Milutinovic 
Demokratische Linke Elena Müller 
Jusos Samira Bouchouaf, Patrick Krug, Eric Baumann, Janina 

Grunwald, Frederic Schneider, Johannes Minet, Younes 
Qrirou, Andreas Schaper, Georg Zimmermann 

LHG Markus Dammann 
RCDS Jonas Rohleder (für Florenz Mayer) Marvin Gusen, Maren 

Jäger 
N.I.C.H.T.  
UniGrün Tayfun Tok, Christian Otto,  
GrAL Adrian Jakob 
Mit 27 von 31 ist das Parlament beschlussfähig. 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung 
Elena (DL) weist darauf hin, dass die 3., 4. und 5. ihr zugeschriebene Frage nicht von ihr 
gestellt wurde. Die Fragen bezüglich der Bewerbung der Sitzung und der Zeitung kam von 
der Liste N.I.C.H.T.  
Anna (BU) weist darauf hin, dass die Frage auf Seite 3 des Protokolls bezüglich des Themas 
Gentechnik, nicht von ihr stamme. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 4: Mitteilungen des Präsidiums 
Mitteilungen des Präsidiums: Alexander Busam (Autonomes Behindertenreferat) während der 
letzten StuPa-Sitzung zurückgetreten; Eric Baumann tritt als Finanzreferent zurück 
 
TOP 5: Wahlen zum Allgemeinen Studierendenausschuss (Finanzreferat) 
Nach dem Rücktritt von Eric Baumann als Finanzreferent ist eine Neuwahl zu dem Referat 
erforderlich. Patrick Krug schlägt Frederic Schneider als neuen Finanzreferenten vor. 
Weitere Vorschläge werden nicht genannt. 
Frederic stellt sich vor. 
 
Ergebnis des ersten Wahlgangs: 15 Ja, 4 Nein, 1 Enthaltung.  
Die erforderliche absolute Mehrheit wurde nicht erreicht. 
 
<20:40 Jonas Rohleder (RCDS) kommt> 
 
Eintritt in den zweiten Wahlgang. 
Ergebnis des zweiten Wahlgangs: 16 Ja, 4. Nein, 1. Enth., 
Wahlausgang: mit erreichter absoluter Mehrheit ist Frederic Schneider zum Finanzreferenten 
gewählt. Frederic nimmt die Wahl zum Referat der Finanzen an. 
 
Offizielle Übergabe der Schlüssel durch Eric Baumann. 
 
 
TOP 6: Wahl des Wahlausschusses 
 
Heute werden die genannten Kandidaten gewählt und auf der nächsten Sitzung die 
nachbenannten Personen. Jede Liste die Im Wahlausschuss vertreten sein will, hat auch laut 
Satzung das Recht dazu. 
 
DL weist nach Fertigstellung der Wahlzettel durch das Präsidium darauf hin, dass in der 
Wahlordnung des StuPa steht, dass von nicht-anwesenden Kandidaten zum Zeitpunkt der 
Wahl eine schriftliche Einverständniserklärung vorliegen. Eine Nachreichung der 
Einverständniserklärungen sei nicht vorgesehen. Das Präsidium stellt fest, dass diese 
erforderlichen Einverständniserklärungen nicht vorliegen, 3 von 4 Kandidaten nicht da sind 
und somit eine Wahl nicht möglich ist. 
 
< 21:13: Adrian Jakob geht> 
 
Es wird angemerkt, dass es sehr bedauerlich ist, dass sich noch kein Wahlausschuss 
konstituieren und mit der Arbeit beginnen kann. 
 
Auf Vorschlag des Präsidiums wird der  TOP  auf das Ende der Sitzung verschoben. 
TOP 7: Wahl des Ältestenrates 
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Nachwahl des Kandidaten von BU, da Florian Schulte in den AStA gewählt wurde und eine 
Amtsüberschneidung nicht möglich ist. Daher schlägt Brennpunkt Uni Chung-il Shim vor. 
 
Ergebnis des Wahlgangs: 19 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung. Wurde Chung gewählt. 
 
Auf Vorschlag des Präsidiums werden die  Tagesordnungspunkte 9 und 10 vorgezogen.  
 
TOP 9: Mitteilungen studentischer Amtsträgerinnen und Amtsträger 
 
Es liegen verschiedene Berichte schriftlich vor. 
Die Referenten für Antifaschismus berichtet über verstärkte Aktivitäten der rechten Szene in 
und um Gießen. 
 
 
TOP 10: Fragen an studentische Amtsträgerinnen und Amtsträger 
 
Elena (DL) möchte wissen, ob und wie der AStA auf die Bewertung der HHG-Novelle durch 
die Landes-Asten-Konferenz (LAK) reagiert. 
Anna Bühne (BU): Größtenteils haben die ASten Gießen und Marburg daran gearbeitet, somit 
hat der AStA Gießen viel in die Arbeit hineinfließen lassen können. 
 
TOP 8: Anträge 
 
Antrag des AStA bzgl. Kosten für Ersti-Tüten. 
Abstimmung 19 Ja, einstimmig angenommen. 
 
Drucksache  48/26 (Fachschaften) 
a) Antrag der Fachschaft Humanmedizin (A-Nr. 019) 
Der Antrag wurde von Eric Baumann überprüft. Es wurde eine günstigere Lösung gefunden 
(Hubkabel statt Netzwerkgerät). Als ehemaliger Finanzreferent schlägt Eric vor den Antrag 
anzunehmen.  
Abstimmung: 17 Ja, einstimmig angenommen 
 
b) c) Antrag der Fachschaft Sport (A-Nr. 020) 
Antrag der Fachschaft Sport wurde von Eric Baumann überprüft. Kanufahrt hat 2365 Euro 
gekostet, Selbstbeteiligung bei 10 Personen lag bei 75 Euro. Zusammen mit dem Antrag zur 
BuFaTa  der Fachschaft Sport fehlen im Budget der Fachschaft eine Summe von über 900 
Euro. 
Eric enthält sich explizit einer Empfehlung zu diesem Antrag. Antrag sei jedoch deutlich zu 
spät eingereicht worden.  
Andreas schlägt vor, im Rahmen des Budgets zu erstatten. 
Anna Bühne: wir hatten die Fachschaft schon einmal ermahnt, dass Budget nicht mehr zu 
überziehen 
Elena: Sollte im Rahmen des Budgets bewilligt werden, die Kosten darüber hinaus 
abstimmen, nachdem Fachschaft sich im StuPa rechtfertigt 
Anna: Antrag vertagen zur nächsten Sitzung,  Fachschaft soll aufgefordert werden, sich im 
StuPa zu rechtfertigen 
Alex: stimmt für Ablehnung, sofern der Fachschaft möglich, den Antrag noch einmal 
einzureichen 
 
GO - Antrag von Anna auf Vertagung: 2 Ja, 12 Nein, 4 Enth. = Antrag abgelehnt 
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Abstimmung Antrag Fachschaft Sport: 0 Ja, 16 Nein, 3 Enth. = Antrag der Fachschaft 
abgelehnt 
 
 
Antrag des AStA:  
Rechner 900 Euro inkl. Einrichtung plus 550 Euro Software-Paket (Adobe Photoshop ect.). 
Wichtig für AStA-Arbeit. Lizenzerwerb geht dauerhaft in Inventar über. 
 
Auf die Frage, ob nicht Open Source Software verwendet werden könne, erwidert Alexander, 
dass sich Open Source für diese Programme nicht anbietet. 
 
Abstimmung: bei 3 Enth.: Antrag angenommen. 
 
TOP 6.: Wahl des Wahlausschusses 
Zwischenzeitlich liegen schriftliche Einverständniserklärungen von zwei Kandidatinnen, bzw. 
Kandidaten vor. Jonas Rohleder ist persönlich anwesend. 
 
Wahlgang:  Lena Herget (Jusos): 9 Stimmen 
  Julia Heidenreich (BU): 3 Stimmen 
  Jonas Rohleder(RCDS): 4 Stimmen 
 
Gem. der Regelung in § 17 II 4 Satzung der Studierendenschaft sind alle Kandidatinnen und 
Kandidaten gewählt,  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 22:40 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
 

  
        
Eric Baumann    Gitta Gamal    Stephan Dehler  
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